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Bom Prato Sumaré serve mais  
de 30 mil refeições em 1 mês
Desde a inauguração, restaurante ofereceu 6,3 mil cafés da manhã e 25,2 mil almoços  PÁGINA 03

Estimular a popula-
ção a fazer o descarte 
correto de eletrônicos 
não utilizados. Com es-
ta finalidade, acontece 
neste sábado (15), das 9h 
às 16h, um drive-thru 
para coleta desses apa-
relhos. A ação, em par-
ceria com o Consimares 
(Consórcio Intermunici-
pal de Manejo de Resí-
duos Sólidos) e a Brasil-
Reverso, ocorre em sete 
cidades, incluindo No-
va Odessa, Hortolândia 
e Monte Mor. Em Nova 
Odessa, será em frente 
ao Paço.                  PÁGINA 04

4ª FENADANTE

DEPENDE DE SANÇÃO

ORIENTAÇÃO A MULHERES

NESTE SÁBADO

Etecs da região são premiadas 
em feira nacional de ciência

Projeto garante água e esgoto em 
ocupações irregulares de Sumaré 

Shopping ParkCity participa 
da Campanha Outubro Rosa

Municípios participam de drive-
thru para coleta de eletrônicos

DIVULGAÇÃO

Cinco projetos de estudantes de Etecs da Região de Campinas foram premia-
dos na 4ª edição da Fenadante (Feira Nacional de Ciência e Tecnologia Dan-
te Alighieri). São dois trabalhos desenvolvidos por alunos da Etec de Monte 
Mor e três da Etec Prof. Dr. José Dagnoni, de Santa Bárbara d’Oeste.   PÁGINA 06

O Fundo Social de Solidariedade de Sumaré promove as Lojas de Brinque-
dos Solidárias, para a distribuição de brinquedos doados durante a Campa-
nha de Arrecadação de Brinquedos. Nesta quinta-feira (13), 168 crianças re-
ferenciadas no CRAS Horto Florestal escolheram seus presentes.       PÁGINA 03

A Câmara de Sumaré 
aprovou, em regime de 
urgência, na última ter-
ça-feira (11), projeto de lei 
que obriga a concessio-
nária de água e esgoto do 
município a executar re-
des de distribuição nos 
núcleos residenciais ur-
banos situados em áreas 
de ocupações irregula-
res, nos imóveis em fase 
de regularização ou já re-
gularizados pelo Reurb. 
O projeto de autoria do 
presidente da Câmara, 
vereador Willian Sou-
za (PT) foi aprovado por 
unanimidade.       PÁGINA 03

O Shopping Parkcity Sumaré realiza, a partir desta quinta-feira (13) uma 
ação de conscientização sobre a importância da prevenção do câncer de 
mama e o diagnóstico precoce. O empreendimento vai realizar o agenda-
mento de mamografias e fazer orientação sobre a saúde da mulher.   PÁGINA 06

Consimares e BrasilReverso fazem ação em sete municípios Legislatovo aprovou projeto em regime de urgência

MONTE MOR

Câmara 
aprova verba 

de R$ 3 mi 
para área 
da  saúde

PÁGINA 07
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2527
Sábado, 08 de Outubro de 2022 

Concurso 2636
Terça-feira, 11 de Outubro de 2022 

Concurso 2429
Terça-feira, 11 de Outubro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2376
2ª feira, 10 de Outubro de 2022 

Concurso 5972
Terça-feira, 11 de Outubro de 2022 
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Clima Região

Dia de sol, com muitas 
nuvens à tarde. À noite a 

nebulosidade diminui. 

TEMPERATURA

Mínima 20o    l    Máxima 32o

Religião – estou 
fa la ndo dos 
monoteísmos 

abraâmicos – concei-
tualmente, então ne-
cessariamente, é pen-
samento dogmático e 
único. Seus dogmas são “ver-
dade”. Encontrada (ou “re-
velada”) a “verdade”, tudo o 
mais que se diga ou mesmo 
pense será “mentira”.

Sempre que detiveram 
poder para tanto, religiões 
impuseram suas opiniões. 
Qualquer livro elementar de 
História registra as violên-
cias que a “persuasão” reli-
giosa instaurou no Ocidente. 
Não há religião democrática. 
Religiosos toleram a demo-
cracia liberal porque os esta-
dos modernos têm poder pa-
ra sustentá-la.

erece registro que Pedro II, 
um monarca com apreço pela 
ciência, num conflito nomea-
do Questão Religiosa, impôs-
-se à igreja católica, habitante 
das esferas do poder político 
brasileiro, ocupante de car-
gos na administração e regu-
ladora dos costumes. Isso de-
corria do sistema de padroa-
do, negociado com o Vatica-
no, pelo qual o imperador no-
meava e sustentava os mem-
bros do clero.

Em 1864, porém, durante o 
Segundo Reinado, o papa Pio 
IX enviou ao Brasil uma bu-
la, determinando que católi-
cos pertencentes à maçona-
ria fossem imediatamente ex-
comungados. Bem, Pedro II, 
sendo ele mesmo maçom, pu-
blicou um decreto recusan-
do valor à ordem da Santa Sé.

A maioria dos bispos con-
formou-se, mas os de Olinda 
e Belém ficaram com o pa-
pa. O imperador condenou os 
insubordinados à reclusão e 
prestação de trabalhos força-
dos. Posteriormente suas de-
terminações foram revoga-
das, mas, se impôs-se como 
governante, jamais recupe-
rou o apoio de um segmento 
politicamente poderoso co-
mo a hierarquia católica.

No Brasil, desde a estru-
turação do Estado, a religião 
católica tem sido o pano de 
fundo da nossa mentalida-
de, logo, da pauta eleitoral. A 
Questão Religiosa não impe-
diu que o poder bem espraia-

do de padres seguis-
se decidindo, com dis-
cursos de púlpito, elei-
ções por todos os rin-
cões nacionais.

Mas, se suas incur-
sões na vida jurídico-

-política nunca se retraíram, 
pode-se dizer que, ainda que 
haja uniformidade na ideolo-
gia “revelada” de fundo, nem 
todos os hierarcas católicos 
se afiliam como militantes 
políticos ao mesmo discur-
so mundano. Os séquitos da 
Teologia da Libertação, por 
exemplo, sobre as Comuni-
dades Eclesiais de Base fun-
daram o Partido dos Traba-
lhadores (90% dos diretórios 
municipais).

De um ou de outro lado do 
espectro ideológico, é o que 
importa dizer, religião é po-
der político, e se seus dogmas 
são tocados, religiosos rea-
gem em conjunto. Após a Di-
tadura de 1964, quando a No-
va República caiu no colo de 
José Sarney em decorrência 
da morte de Tancredo Neves, 
dadas suas concepções cató-
licas de mundo, ainda expe-
rimentamos o modo religio-
so de debater seus preceitos: 
censura.

Censura que contou com 
o silencio obsequioso e “co-
laboracionista” de todas as 
correntes cristãs: sejam as 
de direita, como é próprio e 
coerente que aconteça, se-
jam as sedizentes de esquer-
da, que não expressaram um 
único verbo contra o ato de 
censura.

“Em nome de Deus, Feve-
reiro de 1986 – Por pressões 
da CNBB (Conferência Nacio-
nal dos Bispos do Brasil), o 
presidente José Sarney proí-
be a exibição no país de ‘Je 
Vous Salue Marie’. O filme, 
dirigido por Jean-Luc Go-
dard, questiona dogmas ca-
tólicos, como a virgindade de 
Maria” (FSP, 01ago96).

Pela moral e bons costu-
mes: “Novembro de 88 – O 
prefeito de São Paulo, Jânio 
Quadros, interdita oito cine-
mas que exibiam ‘A Última 
Tentação de Cristo’, filme do 
diretor Martin Scorsese. Ale-
ga que as salas têm ‘falhas de 
segurança’. No mesmo dia, a 
Arquidiocese do Rio divulga 
nota chamando o longa-me-

tragem de ‘blasfemo e porno-
gráfico’” (FSP, 01ago96).

Bem, a Teologia da Liberta-
ção saiu de moda e o negócio 
da crença recrudesceu pela 
banda da direita mais retró-
gada, um pentecostalismo, 
digamos, popular. Foi criado 
um conglomerado de apare-
lhos ideológicos capazes de 
produzir candidatos, orien-
tar votos e eleger políticos.

A esse “caldo” de crenças 
se somaram correntes rea-
cionárias das mais diversas 
ordens: saudosistas da Dita-
dura, ressentidos de varia-
dos segmentos sociais, mora-
listas recatados, punitivistas 
de “bandidos” etc. Por fim, 
advieram os desencantados 
com o petismo, descontentes 
com a ladroeira escancarada.

Na última eleição presiden-
cial essas frações de opinião 
pública amalgamaram-se em 
torno de um candidato evan-
gélico fundamentalista. Ago-
ra nós temos Bolsonaro no 
governo do País, e os religio-
sos se têm dado – seguros de 
que é direito seu – licença de 
se assanharem na ocupação 
de nossos espaços públicos.

Colhi, em único jornal (Fo-
lha de São Paulo), notícias da 
primeira semana de um mes-
mo mês (julho) do ano cor-
rente sobre esse horroroso co-
núbio entre religião e poder 
governamental que está esta-
belecido no País. Como se ve-
rá, estamos avassalados por 
cristianismos diversos.

“Angola teme que Crivel-
la transforme embaixada na 
África do Sul em posto avan-
çado da Universal – Bolsona-
ro indicou ex-prefeito do Rio 
para representação diplomá-
tica em Pretória para agra-
dar igreja. A indicação gerou 
queixas de autoridades do go-
verno de Angola, que temem 
que o religioso transforme a 
missão diplomática num pos-
to avançado da Igreja Univer-
sal do Reino de Deus no con-
tinente africano” (Ricardo 
Della Coletta, FSP, 02jul21, 
editado).

“Bolsonaro quer partido 
cristão e de direita, mas ala 
do Patriota resiste – Aliados 
do presidente Jair Bolsonaro, 
que está em negociação para 
se filiar ao Patriota, querem 
incluir no DNA da sigla valo-

A inversão da questão religiosa res cristãos e uma posição con-
trária à legalização do aborto, 
em um movimento para tentar 
reconquistar votos de evangé-
licos para a eleição de 2022” 
(Thiago Resende, FSP, 04jul21, 
editado).

“Gestão Ribeiro no MEC 
é marcada por falhas e pau-
ta ideológica – Escolhido pa-
ra acalmar os ânimos no Mi-
nistério da Educação, o pastor 
Milton Ribeiro completa um 
ano no cargo com uma gestão 
marcada por polêmicas, ine-
ficiência, reforço em questões 
ideológicas e suspeita de favo-
recimento a grupo religioso” 
(Paulo Saldanha, FSP, 05jul21, 
editado).

“Menções a Deus, Bíblia e 
Jesus Cristo se acumulam na 
CPI – A religiosidade cristã 
apareceu em todas as sessões 
da CPI até aqui, a começar pe-
lo primeiro encontro dos sena-
dores que investigam se o go-
verno Jair Bolsonaro cometeu 
crimes ao lidar com a pande-
mia de Covid19 no país. A tô-
nica religiosa dá as caras nas 
falas da situação e da oposi-
ção”. (Anna Virginia Ballous-
sier, FSP, 07jul21, editado).

Temos opção? Pesquisas 
atuais indicam a possibilidade 
petista. Nessa grei, contudo, o 
tom messiânico não é menor 
do que na direita: “1º Encontro 
de Evangélicos e Evangélicas 
do PT acontece sexta e sábado, 
com o tema ‘O fenômeno reli-
gioso e as consequências polí-
ticas na sociedade brasileira: 
análises, estratégias e ações’, 
reunindo religiosos de diferen-
tes cidades do país. A abertu-
ra do evento foi marcada por 
muita animação, com canto-
ria e salmos declarados” (Site 
Lula, Fundação Perseu Abra-
mo, 05abr19, editado).

Nesse evento, a presidenta 
da sigla, Gleisi Hoffman, fez as 
críticas “de costume” ao atual 
governo. Mas a deputada Be-
nedita da Silva, fervorosa pres-
biteriana (assim como Milton 
Ribeiro, ministro da Educa-
ção de Bolsonaro), o arrema-
tou com incomum proselitis-
mo cristão: “Todo revolucioná-
rio deve ler a bíblia”. Para que 
o partido “sempre tenha uma 
espiritualidade avançada”.

É... Algum presbítero nos 
conduzirá. Haverá a inversão 
da Questão Religiosa. Padroa-
do, pastorado, pregação. Nin-
guém precisa se preocupar 
com um mundo esclarecido, 
nossos políticos estão provi-
denciando nossa “salvação”. 
Aleluia irmão. Amém.

Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista

Em muitas em-
presas a Tec-
nologia da In-

formação (TI) ainda é 
vista como um ofen-
sor para alavancagem 
de projetos de negó-
cios inovadores. Como CIO, é 
importante tomar as rédeas 
da situação e assumir o con-
trole da inovação tornando-
-se o centro do negócio. Ao 
trazer esta responsabilida-
de para o seu colo é essencial 
que a segurança da informa-
ção e governança caminhem 
juntos durante esta jornada.

Ainda existem resquícios 
do áspero relacionamento da 
TI com o restante da empre-
sa nas trincheiras do Help 
Desk. Coisas como quando 

algum usuário liga 
para o suporte técni-
co para uma deman-
da simples e o res-
ponsável pelo supor-
te dá a eles um nú-
mero de tíquete, pe-

de para abrir um chamado 
e, em vez da resposta de 10 
segundos que eles precisam 
no momento, faz do peque-
no problema uma verdadei-
ra celeuma.

No entanto, para ser efi-
caz, a segurança da infor-
mação tem que ser intrusiva. 
Nenhum nível de falta de vi-
sibilidade em seu território é 
aceitável. Para isto, nem sem-
pre a  TI pode permitr aos 
usuários acessos ilimitados 
à ferramentas quando e onde 

eles quiserem. Uma pesquisa 
do PROCON de São Paulo fei-
ta em julho deste ano ilustra 
este risco: 65% dos brasilei-
ros sequer sabiam o que era 
Lei Geral de Proteção de Da-
dos (LGPD). O mesmo estu-
do mostra que 63% dos en-
trevistados sequer tomaram 
alguma atitude ao descobrir 
que foram vitimas de vaza-
mentos de dados ou tentati-
vas de golpe. Isto posto que o 
debate sobre LGPD vem des-
de 2016 com o famoso caso 
da Cambridge Analytica e o 
Facebook.

Dado o desconhecimento 
do usuário que está focado 
em suas funções diretas, é 
preciso que a TI facilite um 
pouco sua vida. Existem so-

Cibersegurança e governança: 
aliadas para inovação

luções embarcadas que po-
dem auxiliar como, User Be-
havior Analytics, por exem-
plo, que analisam padrões de 
comportamento humano pa-
ra detectar anomalias. Este ti-
po de solução é fundamental 
para indicar potenciais amea-
ças internas, ataques dire-
cionados e fraude financei-
ra, rastreando peremptoria-
mente o modus operandi dos 
usuários. Além disso, é pos-
sível facilitar a vida do usuá-
rio com ferramentas simples 
de reset de senha dentro de 
uma infraestrutura de ciber-
segurança com políticas sóli-
das de governança, incluindo 
sanitização de dados.

Então, CIO, traga a inovação 
de TI para dentro de casa. Fa-
zer isso não apenas dá à dis-
rupção um lar, mas também 
traz para dentro de seu guar-
da-chuva a integração junto ao 
resto da arquitetura que você 
mesmo gerencia. Afinal, você 
não quer continuar sendo o es-
traga-prazeres da sua empre-
sa, não é mesmo?

Rogério Soares é diretor de Pré-Vendas e Serviços Profissionais LATAM da Quest Software
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Nova Odessa 
terá drive-thru 
para coleta de 
eletrônicosCIDADESSEXTA-FEIRA
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Desde 14 de setembro, restaurante 
popular já ofereceu 6,3 mil cafés 
da manhã e 25,2 mil almoços, 
segundo balanço da prefeitura

Inaugurada no dia 14 
de setembro, a unida-
de do restaurante Bom 
Prato completa um mês 
no município e supera 
a marca de 30 mil refei-
ções servidas.

Desde a abertura, o 
restaurante popular já 
serviu 6,3 mil cafés da 
manhã e 25,2 mil almo-
ços. A rede é referência 
em servir refeições sau-
dáveis por preços acessí-
veis para um grupo com-
posto prioritariamente 
de idosos, pessoas em si-
tuação de vulnerabilida-
de e trabalhadores do co-
mércio da região.

O Bom Prato oferece ca-
fé da manhã a R$ 0,50 e al-
moço a R$ 1. Crianças com 
até 6 anos não pagam.

“O Bom Prato é uma 
conquista muito grande 
para Sumaré. Uma par-
ceria com o governo do 

estado de São Paulo com 
o objetivo de oferecer ali-
mentação digna e saudá-
vel acessível a todos”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania).

O cardápio é elaborado 
por nutricionistas e con-
ta com pão com mantei-
ga, fruta, doce, café, lei-
te e achocolatado, servi-
dos a partir das 7h30 no 
café, e com legumes, pro-
teína, arroz, feijão, fruta 
ou doce para o almoço, a 
partir das 10h30.

“Os alimentos che-
gam à unidade e vão pa-
ra área de seleção, onde 
tudo é separado, higieni-
zado e setorizado até ser 
preparado. Seguimos to-
dos os protocolos sanitá-
rios e de segurança para 
oferecermos alimentos 
saudáveis às pessoas”, 
destacou a nutricionis-
ta Graziela Jarussi.

“Na cozinha tudo é 
bem separado, desde as 
áreas onde são prepara-

Em um mês de atividade, Bom Prato de 
Sumaré supera 30 mil refeições servidas

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Câmara de Sumaré 
aprovou, em regime de 
urgência, na última ter-
ça-feira (11), projeto de lei 
que obriga a concessio-
nária de água e esgoto do 
município a executar re-
des de distribuição nos 
núcleos residenciais ur-
banos situados em áreas 
de ocupações irregula-
res, nos imóveis em fa-
se de regularização ou já 
regularizados pelo Re-
urb. O projeto de autoria 
do presidente da Câma-
ra, vereador Willian Sou-
za (PT) foi aprovado por 
unanimidade e segue pa-
ra sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Caso seja sancionado, 
o projeto pode benefi-
ciar cerca de 50 mil pes-
soas que vivem em pelo 
menos 75 bairros ou ocu-
pações que não contam 
com água tratada e cole-
ta de esgoto em Sumaré, 
conforme dados do autor 
do projeto. 

“Existem muitos nú-
cleos habitacionais que 
ainda não possuem es-
trutura de saneamen-
to básico, como abaste-
cimento de água, esgo-
tamento sanitário, dre-
nagem urbana e mane-
jo de água pluvial, sen-
do atualmente realizado 
por meio de caminhão-
-pipa, poços caipiras e fo-
ça séptica. A falta de sa-
neamento básico repre-
senta uma ameaça à saú-

de pública, assim como 
expõe a desigualdade so-
cial latente na socieda-
de brasileira”, argumen-
ta Willian Souza.

O texto diz que as des-
pesas relativas à rede in-
terna do núcleo urbano e 
às ligações individuais fi-
carão a cargo do ocupan-
te do lote cadastrado jun-
to à Secretaria Municipal 
de Habitação. Já as des-
pesas referentes à cons-
trução de emissários, es-
tações de tratamento de 
esgotos, elevatórios, in-
terceptores, poços, reser-
vatórios e demais equipa-
mentos de uso coletivo, 
se dentro da área de con-
cessão, deverão ser su-
portadas exclusivamen-
te pelas concessionárias 
ou permissionárias de sa-
neamento básico. 

Uma vez concedido o 
serviço de fornecimen-
to de água e tratamento 
de esgoto, o usuário fica-
rá sujeito ao pagamento 
das tarifas lançadas pe-
las concessionárias, sob 
pena de supressão do re-
ferido fornecimento. 

O descumprimento da 
lei sujeita a concessioná-
ria ao pagamento de mul-
ta diária de 500 Unida-
des Fiscais do Município 
de Sumaré (UFMSs), por 
núcleo residencial, a ser 
aplicada pelo poder con-
cedente.

ORDEM DO DIA
O plenário da Câmara 

também aprovou o PL nº 
286/2022, de autoria do 

presidente Willian Sou-
za, que institui o evento 
Motorfest no Calendário 
Oficial de Eventos do Mu-
nicípio de Sumaré. 

Foi aprovado ainda o 
PL nº 222/2022, propos-
to pelo vereador Hélio Sil-
va (Cidadania), que dis-
põe sobre a obrigatorie-
dade da prioridade espe-
cial aos idosos com mais 
de 80 anos no âmbito do 
município de Sumaré.

Outro PL aprovado foi 
o nº 278/2022, de autoria 
do vereador Rudinei Lo-
bo (PL), que institui a Se-
mana Municipal de Edu-
cação e Conscientização 
sobre as Doenças Respi-
ratórias.

Os vereadores ainda 
aprovaram dois projetos 
de lei, ambos apresenta-
dos pelo presidente da 
Câmara, que tratam so-
bre denominação de rua 

no bairro Vila Operária e 
Popular: o PL nº 247/2022 
dá o nome de Lélia Gon-
zalez à Rua 7; e o PL nº 
249/2022 dá o nome de 
Carolina Maria de Jesus à 
via conhecida atualmen-
te como Rua 11.

Votados em regime de 
urgência, foram apro-
vados dois projetos en-
caminhados pelo pre-
feito Luiz Dalben: PL nº 
287/2022, que altera dis-
positivos da Lei Munici-
pal nº 6.857/2022, e PL nº 
288/2022, que dispõe so-
bre autorização ao execu-
tivo municipal para pro-
mover a abertura de cré-
dito adicional suplemen-
tar ao orçamento vigente.

Também foram apro-
vadas duas moções de 
congratulação, uma mo-
ção de apelo e uma de 
pesar, além de 15 reque-
rimentos.

Câmara aprova projeto para garantir 
água e esgoto em ocupações irregulares 

Caso seja sancionado, o projeto pode beneficiar 
cerca de 50 mil pessoas, afirma Willian Souza
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REGIME DE URGÊNCIA

Cafés da manhã: 300
Almoços: 1.200
Arroz: 80 kg 
Feijão: 20 kg
Macarrão: 15 kg
Frango: 100 kg
Folhas para salada: 
40 kg
Banana: 200 kg
Pão francês ou pão de 

leite: 300 unidades
Leite: 10 litros
 
Utensílios
Pratos: 1.200
Bandejas: 1.200
Conjunto de talheres: 
1.200
Lugares: 200
Maior panela: 126 litros

BOM PRATO SUMARÉ EM NÚMEROS DIÁRIOS

Restaurante Bom 
Prato Sumaré

Horário de 
funcionamento: Café 
da manhã: a partir de 7h
Almoço: das 10h30 
às 14h
Endereço: Rua José 
Maria Miranda, 581, 
Centro
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das as refeições até onde 
são lavados os utensílios. 
Tudo sempre com muito 
cuidado” completou.

O restaurante está ins-
talado uma área de mil 
metros quadrados, na 
Rua José Maria Miran-
da, 581, na região Central. 
São servidas na unida-
de do município 1,5 mil 
refeições diárias, sendo 
300 no café da manhã e 
outras 1,2 mil no almoço.

São servidas na unidade 
do município 1,5 mil 
refeições diárias, sendo 
300 no café da manhã e 
outras 1,2 mil no almoço

O Fundo Social de 
Solidariedade de Su-
maré promove as Lo-
jas de Brinquedos So-
lidárias, para a dis-
tribuição de brinque-
dos doados durante a 
Campanha de Arre-
cadação de Brinque-
dos. Nesta quinta-fei-
ra (13), 168 crianças re-
ferenciadas no CRAS 
(Centro de Referência 
em Assistência Social) 
Horto Florestal esco-
lheram seus presentes.

As Lojas de Brin-
quedos Solidária per-
correm neste mês os 
CRASs (Centros de 
Referência em Assis-
tência Social) e espa-
ços públicos do muni-
cípio, de acordo com 
cronograma do Fun-
do Social, presentean-
do os pequenos com 
os brinquedos doados 
pela população e pela 
iniciativa privada, que 
foram higienizados e 
organizados. 

“Estamos muito fe-
lizes em poder propor-
cionar para novamen-
te para nossas crian-
ças este momento de 
muita alegria, e isso 
é resultado da solida-
riedade do povo suma-
reense, que nos ajudou 
e doou os brinquedos. 

Nos últimos dois anos, 
devido à pandemia, 
suspendemos as Lojas 
de Brinquedos e a dis-
tribuição dos presen-
tes foi feita nos CRAS. 
É com grande alegria 
que retomamos es-
te belíssimo projeto, 
que permite que nos-
sos pequenos se sin-
tam em verdadeiras 
lojas e com poder de 
escolha de seus brin-
quedos”, disse a pre-
sidente do Fundo So-
cial, Mara Dalben. Se-

gundo ela, desde que a 
campanha foi iniciada 
em 2017, foram arreca-
dados mais de 40 mil 
brinquedos.

A Campanha de Ar-
recadação de Brinque-
dos é contínua. A po-
pulação pode doar 
brinquedos novos e 
usados em bom es-
tado de conservação 
em pontos espalha-
dos por toda a cida-
de, além da sede do 
Fundo Social, locali-
zada na Rua Dom Bar-
reto, 1.377,centro, de 
segunda a sexta, das 
8h às 17h.

Fundo Social de 
Sumaré promove Loja de 
Brinquedos Solidária no 
CRAS Horto Florestal

DIA DAS CRIANÇAS
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Mais de 40 mil   
brinquedos 

já foram 
arrecadados 

desde 2017
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Formação de conselheiros 
tutelares enfoca legislação 
de proteção infantojuvenil
Solicitado pelo CMDCA de Hortolândia, curso destaca as atualizações 
nas leis sobre a atuação dos Conselhos e também sobre prevenção e 
enfrentamento às violências contra crianças e adolescentes

Com foco na legislação 
nacional voltada à pro-
teção infantojuvenil, a 
EGPH (Escola de Gestão 
Pública de Hortolândia) 
promoveu, nesta quinta-

-feira (13), a segunda eta-
pa da formação gratui-
ta, seriada, voltada aos 
conselheiros tutelares 
de Hortolândia. O curso 
aborda dois temas princi-
pais: a atuação dos Con-
selhos e a Lei da “Escuta 
Protegida” (Lei Federal 

nº13.431/2017). A Escola 
de Gestão é vinculada à 
Secretaria de Adminis-
tração e Gestão de Pes-
soal da Prefeitura.

Nesta etapa, atenden-
do à demanda dos pró-
prios conselheiros tute-
lares, apresentada no pri-

meiro encontro, os servi-
dores municipais e for-
madores Ana Lúcia De-
nadai Schmidt (Educa-
ção, Ciência e Tecnolo-
gia) e Renato Franceschi-
ni Bueno (Habitação) fize-
ram um estudo, seguido 
de reflexões, sobre a se-
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guinte legislação: Lei Mu-
nicipal 787, de 27 de de-
zembro de 1999; Comple-
mentação com Leis Fede-
rais e atualizações; ECA 
(Estatuto da Criança e do 
Adolescente), Lei 13.431 
de 04 de abril de 2017 (Lei 
da Escuta Protegida), Lei 
13.010 de 26 de junho de 
2021 (Lei Menino Bernar-
do), Lei 14.344 de 24 de 
maio de 2022 (Lei Henry).

“O conselho precisa ser 
protagonista na constru-
ção da Rede de proteção 
da criança e adolescente, 
aprimorar conhecimen-
tos através de formação 
continuada”, afirma a 
formadora Ana Denadai.

Solicitado pelo CMD-
CA (Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente) de Hor-
tolândia, o curso enfo-
ca as atualizações na le-
gislação sobre a atuação 
dos Conselhos e tam-
bém sobre a Lei Federal 
nº13.431/2017, como pre-
venção e enfrentamento 
às violências contra crian-
ças e adolescentes, assim 
como o trabalho em rede 
dentro dos fluxos de aten-
dimento das secretarias 
municipais de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
Saúde e Educação, Ciên-
cia e Tecnologia. 

As aulas começaram 
no último dia seis des-
te mês e se encerram na 
próxima quinta-feira (20). 
Os formadores integram 
o Programa de Capacita-
ção da Escola de Gestão - 
Instrutor Servidor.

“Com esse curso, a Es-
cola de Gestão pretende 
iniciar um Programa de 
Formação para os Conse-

lhos Tutelares, podendo 
assim embasar e orien-
tar o trabalho e a atuação 
dentro do Sistema de Ga-
rantia de Direitos, forta-
lecendo a rede de preven-
ção e proteção às crian-
ças e adolescentes do 
município”, afirma Rosi 
Aiza, membro da EGPH.

INVESTIMENTO
Hortolândia criou em 

setembro de 2021, por 
meio do Decreto Muni-
cipal nº 4866/2021, de 
14/09/2021, o “Plano Mu-
nicipal de Enfrentamen-
to das Violências contra 
crianças e adolescentes” 
e outros dois documen-
tos complementares: o 
“Diagnóstico Social da 
Infância e Juventude da 
Cidade de Hortolândia” 
e o “Fluxo Intersetorial 
de Atendimento às vio-
lências contra crianças e 
adolescentes”.

A realização desta for-
mação para conselheiros 
tutelares integra um con-
junto de ações realizadas 
pela administração mu-
nicipal para o enfrenta-
mento da violência in-
fantojuvenil no municí-
pio. Outra ação é o cur-
so voltado a integrantes 
da rede de proteção, em 
andamento desde 2021, 
de “Escuta Especializa-
da - Formação de Mul-
tiplicadores”, que busca 
capacitar o funcionalis-
mo municipal para que 
possa atender, de manei-
ra apropriada, casos de 
violência sexual infanto-
juvenil (física, psicológi-
ca, sexual, institucional 
e negligência), registra-
dos na cidade.

Curso é promovido 
pela Escola de Gestão da 
Prefeitura de Hortolândia
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Em parceria com o Consimares e a BrasilReverso, ação acontece das 9h às 16h em frente ao Paço; outras 
seis cidades que fazem parte do consórcio, incluindo Hortolândia e Monte Mor, também realizam a campanha 

Estimular a população 
a fazer o descarte corre-
to de eletrônicos não uti-
lizados. Com esta finali-
dade, acontece neste sá-
bado (15), das 9h às 16h, 
um drive-thru para co-
leta desses aparelhos. A 
ação da Prefeitura de No-
va Odessa, por meio da 
Secretaria de Meio Am-
biente, em parceria com 
o Consimares (Consórcio 
Intermunicipal de Mane-
jo de Resíduos Sólidos) e a 
BrasilReverso, ocorre em 
frente ao Paço Municipal.

A intenção é que os 
moradores que têm ele-
troeletrônicos que não 
usam mais possam tra-
zê-los visando o descar-
te correto. Serão aceitos 
aparelhos eletrônicos e 
eletrodomésticos (com-
putador, laptop, autofa-
lantes, caixas de som, 
aparelho de barbear, câ-
mera de vídeo, impresso-
ra, calculadora, aspirador 
de pó, cabos, fios, carre-

gadores, entre muitos ou-
tros), menos lâmpadas, 
pilhas e baterias. Outras 
seis cidades que fazem 
parte do Consimares – 
Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Santa Bárbara d’Oeste – 
também terão ações si-
multâneas de coleta.

“Nova Odessa terá seu 

drive-thru para descarte 
de materiais recicláveis. 
Para facilitar, a popula-
ção poderá fazer o des-
carte sem sair do carro. 
Pedimos aos moradores 
que têm esses aparelhos 
inutilizados em casa, que 
tragam para que sejam 
descartados corretamen-
te. Ao serem reutilizados, 

favorece o nosso Meio 
Ambiente”, diz o prefei-
to Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD).

Com foco na sustentabi-
lidade, a Prefeitura de No-
va Odessa tem procurado 
seguir as exigências do no-
vo marco regulatório da 
Política Nacional de Resí-
duos, ampliando as ações 

Descarte de eletrônicos poderá ser feito pela população sem sair do carro 

Prefeitura de Nova Odessa realiza drive-
thru para coleta de eletrônicos no sábado 
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de reciclagem no muni-
cípio, através de parceria 
com a BrasilReverso – em-
presa situada no municí-
pio que faz a reciclagem 
e o gerenciamento dos re-
síduos eletroeletrônicos.

Para tanto, a gestão 
atual lançou em dezem-
bro um programa cuja in-
tenção é difundir a prá-
tica de descarte correto 
de eletroeletrônicos no 
PVE (Ponto de Entrega 
Voluntária) instalado no 
próprio Paço Municipal. 
Também foi disponibi-
lizado um PEV no Par-
que Ecológico para que 
os moradores possam dar 
uma destinação correta 
aos resíduos recicláveis 
do município.

Nesses PEVs, são reco-
lhidos materiais eletrô-
nicos que iriam para o 
lixo, mas que não são li-
xo, ou seja, equipamen-
tos eletroeletrônicos de 
uso doméstico de peque-
no e médio porte sem uti-
lidade, como computado-
res, impressoras, telefo-
nes, carregadores, mou-

ses e outros eletrodomés-
ticos. Não devem ser des-
cartados nos PEVs lâm-
padas, pilhas ou baterias.

LEV
A PMNO disponibili-

za ainda um LEV (Local 
de Entrega Voluntária). 
Trata-se de um ponto fi-
xo para descarte de mate-
riais recicláveis, que está 
instalado no Parque Eco-
lógico Isidoro Bordon, na 
Rua João Bolzan, nº 110, 
no Mathilde Berzin. 

Já o descarte de entu-
lhos – restos de materiais 
de construção, móveis, 
eletrodomésticos, madei-
ra, galhos de árvore e ou-
tros materiais considera-
dos inservíveis – deve ser 
feito nos dois ecopontos da 
cidade: na Rua Vilhelms 
Rosenbergs, no Jardim 
Monte das Oliveiras; e na 
Rua Frederico Hansen, ao 
lado da Estação de Cap-
tação de Água da Coden 
Ambiental, no Residen-
cial Triunfo. Ambos fun-
cionam de segunda a se-
gunda, das 7h às 19h.

Representando o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leitinho (PSD), cou-
be ao vice-prefeito Ales-
sandro Miranda, o Mi-
neirinho (PSD), entregar 
simbolicamente nesta 
quinta-feira (13) as chaves 
da nova van de 15 luga-
res zero quilômetro para 
a frota da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. O veícu-
lo já foi identificado com 
o padrão visual da frota 
da Saúde e deve fazer sua 
primeira viagem já nesta 
sexta-feira. As chaves fo-
ram recebidas pelo secre-
tário municipal de Saúde, 
Silvio Corsini.

No final de setembro, 
o Setor de Transportes 
da pasta já havia recebi-
do duas minivans tam-
bém zero quilômetro mo-
delo Chevrolet Spin, com 
sete lugares cada, para o 
transporte de pacientes 
para consultas, exames 
e cirurgias em serviços 
de referência do SUS em 
outras cidades – o mes-
mo serviço que deve ser 
prestado pela nova van 
de 15 lugares.

No começo do ano, a 
prefeitura já havia provi-
denciado cinco ambulân-
cias zero quilômetro pa-
ra a Central 192 da Saú-
de Municipal, duas de-
las enviadas pelo Gover-
no do Estado, resolvendo 

Por meio de recur-
sos garantidos por uma 
emenda impositiva do 
vereador Paulinho Bichof 
(Podemos), a Prefeitura 
de Nova Odessa adquiriu 
um novo monitor multi-
parâmetros para o Cen-
tro Cirúrgico do HMNO 
(Hospital e Maternidade 
Municipal Dr. Acílio Car-
reon Garcia). 

“Era um equipamen-
to que estava em falta no 
hospital e que pode ajudar 
a salvar vidas. Fico muito 
satisfeito em poder contri-
buir com a Saúde Públi-
ca por meio dessas emen-
das impositivas. Nós, ve-
readores, estamos na rua, 
conversando com a popu-
lação e também com os 
servidores públicos. Sa-
bemos das necessidades e 
podemos ajudar a resolver 
alguns problemas imedia-
tos”, explicou Bichof.

O monitor foi adqui-
rido pela prefeitura por 
meio de processo licitató-
rio. A empresa vencedora 
foi a Brasil Devices Equi-
pamentos Hospitalares 
Eireli e o custo foi de R$ 
5,1 mil. Com este equipa-
mento é possível acom-
panhar e monitorar o pa-
ciente em relação a cin-
co parâmetros básicos – 
como batimentos cardía-
cos, respiração, pressão 
arterial e outros sinais 

de vez o antigo problema 
da precariedade e do alto 
desgaste dos veículos que 
a atual gestão “recebeu” 
no início do ano passado.

E, já nas próximas se-
manas, a Secretaria de 
Saúde deve receber mais 
uma van “grande”, desta 
vez um veículo adapta-
do para o transporte de 
cadeirantes e PCDs (Pes-
soas Com Deficiências) 
em geral. Parte desses 
veículos foi locada atra-
vés do Cismetro (Con-
sórcio Intermunicipal de 
Saúde da Região Metro-
politana de Campinas), 
com a nova van grande.

“É com grande satisfa-
ção que estamos entre-
gando mais um veículo 
zero quilômetro para a 
Secretaria de Saúde, pa-
ra o transporte dos pa-
cientes que precisam ser 
levados para tratamen-

to para a Unicamp, Bar-
retos, São Paulo. Ela tem 
ar-condicionado, bancos 
de qualidade – tudo para 
dar mais conforto para 
nossos munícipes, prin-
cipalmente aqueles que 
estão debilitados e pas-
sam por tratamento. É 
nossa gestão pensando 
sempre no bem-estar 
das pessoas”, afirmou o 
vice Mineirinho.

“A população de No-
va Odessa mais uma vez 
ganha em qualidade no 
atendimento graças à ges-
tão do prefeito Leitinho e 
do vice-prefeito Mineiri-
nho”, completou o secre-
tário Silvio Corsini.

Assim como as novas 
Spins, as vans também 
serão utilizadas para o 
deslocamento dentro da 
cidade e para clínicas e 
hospitais de referência 
fora de Nova Odessa. 

vitais –, principalmente 
durante a realização de 
cirurgias. O aparelho ad-
quirido é da marca Crea-
tive/Shenz modelo k12.

Em agosto, atendendo 
a uma emenda impositi-
va ao Orçamento do Mu-
nicípio de 2022 de auto-
ria do vereador Oseias 
Jorge (DEM), a prefeitura 
já havia adquirido uma 
cobertura fixa na entra-
da do Pronto Socorro do 
Hospital e Maternidade 
Municipal. A cobertura 
é feita com estrutura de 
metal e policarbonato.

No mesmo mês, a Se-
cretaria de Saúde infor-

mou ao vereador Levi 
Tosta (DEM) que os R$ 
34.608,98 destinados por 
ele para aquisição de in-
sumos e medicamentos 
a serem distribuídos gra-
tuitamente para a popu-
lação já tinham sido uti-
lizados. O valor foi desti-
nado à aquisição de dis-
positivos contraceptivos 
para o novo ambulató-
rio de contracepção da 
UBS do Jardim Alvora-
da, além da compra de 
medicamentos como Sal-
butamol spray 100mcg, 
Butilbrometo de escopo-
lamina, Captopril e Ibu-
profeno gotas.

Secretaria de Saúde de 
Nova Odessa recebe chaves 
de van zero quilômetro

Centro Cirúrgico do Hospital 
Municipal de Nova Odessa 
ganha monitor de sinais 

As chaves entregues pelo vice Mineirinho foram 
recebidas pelo secretário de Saúde, Silvio Corsini
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por meio de processo 
licitatório, pelo 
custo de R$ 5,1 mil



FENADANTE

Projetos vencedores da competição foram desenvolvidos nas escolas de Monte Mor e Santa Bárbara d’Oeste; dois 
deles ganharam credenciamento para Mostra Científica Latino-Americana, que será disputada no Peru, em 2023

Cinco projetos de es-
tudantes de Etecs (Esco-
las Técnicas Estaduais) 
da Região de Campinas 
foram premiados na 4ª 
edição da Fenadante (Fei-
ra Nacional de Ciência e 
Tecnologia Dante Ali-
ghieri). São dois traba-
lhos desenvolvidos por 
alunos da Etec de Monte 
Mor e três da Etec Prof. 
Dr. José Dagnoni, de San-
ta Bárbara d’Oeste.

Realizada no Colégio 
Dante Alighieri, na Ca-
pital, a competição tem 
como objetivo a divulga-
ção de pesquisas de pré-
-iniciação científica de-
senvolvidas por alunos 
de escolas públicas e par-
ticulares de diferentes lo-
calidades brasileiras – a 
Fenadante também con-
tou a participação de jo-
vens de países como Ar-
gentina, Itália e México.

Dois dos projetos da 
Etec de Santa Bárba-
ra d’Oeste, NúPiK e 
Vegtrum, ganharam 

credenciamento para a 
Mostra Científica Latino-
-Americana, que será dis-
putada no Peru, em se-
tembro de 2023.

A orientadora dos três 
projetos da Etec de San-
ta Bárbara d’Oeste, Vivian 
Barbosa, ganhou o prêmio 
Professora Destaque. “É 
muito importante para os 
estudantes participarem 
de feiras como esta. Pri-
meiramente, eles são de-
safiados a expressar seus 
conhecimentos de for-
ma científica para avalia-
ção de especialistas. Além 
disso, há a integração com 
alunos de outras institui-
ções do Brasil e do exte-
rior”, afirma a docente.

De Monte Mor, foram 
premiados os projetos das 
alunas Luiza Sousa, Maria 
da Silva e Maria Xavier, so-
bre surdez (terceiro lugar 
em Ciências Sociais e Apli-
cadas), e de Pedro Ramos, 
Beatriz de Almeida e Letí-
cia Alves, sobre alfabetiza-
ção em braille (Prêmio de 
Excelência da Fundação 
Armando Alvares Pentea-
do - Faap).

Estudantes das Etecs competiram com jovens de diversas partes do Brasil e de países como Argentina e Itália

Etecs da região são premiadas em 
feira nacional de ciência e tecnologia

D
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De Santa Bárbara, fo-
ram premiados os proje-
tos dos alunos Isabelli de 
Sá, Jefferson Lopes e Ni-
colle Trindade - o NúPiK 

-, sobre fertilizante (se-
gundo lugar em Ciências 
Agrárias), de João Silva, 
Lana Vargas, Wesley Sou-
za - Vegtrum - sobre es-

malte vegano (terceiro lu-
gar em Ciências Exatas e 
da Terra) e de Luisa Fran-
zin, Maria Pedroso e Na-
than Araujo, sobre pro-

dução de bálsamo natu-
ral (Prêmio de Excelên-
cia do Instituto Israelita 
de Ensino e Pesquisa Al-
bert Einstein).

O Shopping Parkcity 
Sumaré realiza, a par-
tir desta quinta-feira (13) 
uma ação de conscienti-
zação sobre a importân-
cia da prevenção do cân-
cer de mama e o diagnós-
tico precoce. Para exal-
tar o objetivo da campa-
nha, o empreendimen-
to vai realizar o agenda-
mento de mamografias e 
fazer orientação sobre a 
saúde da mulher em re-
lação à doença.

A ação, realizada em 
parceria com o Fundo 
Social de Sumaré, vai 
contar com a Base de Ex-
celência da Mulher Iti-
nerante, que ficará no 
Shopping ParkCity Su-
maré até o próximo do-
mingo (16). No local o fo-
co será na orientação e 
conscientização sobre o 
câncer de mama, além 
da realização de auricu-
loterapia, avaliação da 
saúde bucal e oferta de 
senhas para agendamen-
to de mamografia.

“Nosso objetivo é ser 
um elo entre as mulheres 
e o atendimento de saúde, 
pois a prevenção é o me-
lhor tratamento. Queremos 
conscientizar todas as mu-
lheres sobre a importân-
cia do diagnóstico precoce, 
que aumenta as chances 
de sucesso no tratamento”, 
afirma Luís Horn, do Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré.

“É muito gratificante 
para nós podermos pro-
porcionar uma ação na 
qual estamos cuidan-
do da saúde das mulhe-
res. As orientações so-
bre o câncer de mama 
servem como um refor-
ço para que as mulheres 
fiquem alertas também 
para outros problemas de 
saúde que podem ser evi-
tados se houver preven-

ção”, ressalta Leila Dada, 
Coordenadora de Admi-
nistração Geral do Gru-
po AD, responsável pelo 
shopping.

As ações serão gratui-
tas. Na quinta e sexta-fei-
ra (dias 13 e 14), o atendi-
mento às mulheres será 
das 17h às 21h, no sábado 
(dia 15), das 12h às 21h e, 
no domingo (dia 16) das 
12h às 17h. 

Shopping ParkCity Sumaré 
participa da campanha do Outubro 
Rosa com orientações às mulheres

Base de Excelência da Mulher Itinerante ficará no 
Shopping ParkCity Sumaré até o próximo domingo (16)

AGENDAMENTO DE MAMOGRAFIAS

A Prefeitura de Paulí-
nia, por meio da Secre-
taria de Assistência So-
cial e Proteção à Pessoa, 
promoverá a 30ª Semana 
Municipal do Idosos. A 
programação acontece-
rá de 17 a 21 de outubro, 
com diversas atrações. 

A abertura está mar-
cada para segunda-feira 
(17), com a palestra “Co-
mo Administrar nossas 
Emoções e Sentimentos 
para Manter a Saúde Fí-
sica e Relacionamentos 
mais Positivos”, minis-
trada pela psicóloga Lu-
ciana Gumiero. O evento 
será na Sala de Impren-
sa da Prefeitura, às 14h. 

Na terça-feira (18), se-
rá promovida uma Ca-
minhada, com saída às 
9h, na rua lateral do Ho-
tel Vitória. Dia 19 haverá 
um bingo, no Centro de 
Convivência do Idoso, às 
18h, e no dia 20, Desfile 
“Saia da Caixa”, também 
no Centro de Convivên-
cia do Idoso, às 18h. 

Um baile divertido 
encerrará a programa-
ção na sexta-feira (21), 
no Centro de Convivên-
cia do Idoso, às 14h. “Es-
tamos promovendo ativi-
dades especialmente vol-
tadas para os idosos, com 
o objetivo de oferecer in-
formação, lazer e entre-
tenimento”, comentou a 
secretária de Assistência 
Social, Rita Coelho.

Prefeitura de Paulínia 
promove Semana 
Municipal do Idoso

DE 17 A 21 DE OUTUBRO
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Iniciativa tem o objetivo de oferecer 
informação, lazer e entretenimento aos idosos
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REDUZIR FILAS DE ESPERA

Câmara aprova R$ 3 mi para tratamentos 
oftalmológicos e vasculares em Monte Mor

A Casa Abrigo de Monte 
Mor recebeu, nesta terça-
-feira (11), uma doação por 
parte do Banco Brades-
co, agência Monte Mor, de 
uma grande quantidade 
de alimentos, que serão 
revertidos para o auxílio 
das atividades desenvol-
vidas pela instituição de 
acolhimento.

O diretor da Casa Abri-
go, Daniel Furlan, obteve 
a doação junto aos repre-
sentantes do banco, o ge-
rente da agência, Thiago 
Modolin, a gerente Prime, 
Patrícia Mariete, a geren-
te PAB, Giovanna Fadiga, 
a gerente PJ, Joyce Mello 

e a gerente de Negócios, 
Gabriela Liborio.

“É com muita satisfa-
ção e agradecimento que 
recebemos essa doação. 
O abrigo acolhe crianças 
e adolescentes cujos direi-
tos básicos tenham sido 
violados ou ameaçados e 
oferece a elas acolhimen-
to, assistência, proteção e 
cuidados com a saúde, su-
prindo suas necessidades 
de acordo com cada faixa 
etária. Mais do que isso, 
oferece a elas uma famí-
lia, que a acompanha em 
suas atividades escolares 
e de lazer, habilitando-a 
a uma vida plena e feliz, 
por isso tanto esta, quan-
to toda doação é bem-vin-
da. Iniciativas assim são 

muito importantes e agre-
gam ainda mais ao nos-
so trabalho”, disse o di-
retor da Casa Abrigo, Da-
niel Furlan.

Os representantes do 
banco disseram que a ini-
ciativa foi um pequeno 
gesto, frente a grandeza do 
projeto realizado pela Ca-
sa Abrigo de Monte Mor.

No acolhimento pro-
visório é oferecido um 
serviço de aspecto se-
melhante ao de uma re-
sidência. Por estar inse-
rido na comunidade, em 
áreas residenciais, ofe-
rece um ambiente aco-
lhedor e condições ins-
titucionais para o aten-
dimento com padrões de 
dignidade.

Casa Abrigo de Monte Mor recebe doação de alimentos de banco

Daniel Furlan recebe alimentos doados por representantes do Bradesco

DIVULGAÇÃO

ASSISTÊNCIA SOCIAL

Na sessão ordiná-
ria desta segunda-feira 
(10), os vereadores apro-
varam o Projeto de Lei 
(PL) 114/2022, de autoria 
da Mesa Diretora da Câ-
mara. O texto promove 
alteração na lei que trata 
da estrutura administra-
tiva do Poder Legislativo, 
criando um cargo efetivo 
de assistente financeiro.

O PL foi aprovado por 
11 votos favoráveis, um 
contrário e uma absten-
ção. Antes da votação, 
o presidente da Câma-
ra, Alexandre Pinheiro 
(PTB), afirmou que a me-
dida é necessária, tendo 
em vista que uma servi-
dora da Coordenadoria 
Financeira está “às vés-
peras da aposentadoria”. 

“Então, para que nós 
não fiquemos sem pro-
fissionais na área finan-
ceira da Câmara, nós 
propomos essa estrutu-
ra administrativa, para 
que nós possamos, em 
breve, abrir um concur-
so para suprir essa ne-
cessidade que nós tere-
mos”, disse, sobre o pro-
jeto, que ainda depende 

da sanção do prefeito. 
Na mesma sessão, 

também foram aprova-
dos por unanimidade, 
em bloco, os PLs 115/2022 
e 122/2022, de autoria da 
prefeitura. As proposi-
turas já haviam passado 
por audiência pública da 
Comissão de Finanças e 
Orçamento (CFO), e libe-
ram o uso de R$ 63,1 mil, 

pelo Poder Executivo. 

RECURSOS FEDERAIS
O Projeto 115 destina 

verba federal de R$ 60 
mil para o Fundo Muni-
cipal de Assistência So-
cial. No pedido de tra-
mitação urgente, a pre-
feitura cita “a necessida-
de de utilização dos re-
cursos necessários a ga-

rantir e declinar o uso a 
situações de calamida-
des públicas e emergên-
cias na área”. Já o 122 li-
bera crédito federal de 
R$ 3.143,07 para custeio 
do “Programa Saúde com 
Agente”, de formação de 
agentes comunitários de 
saúde e agentes de com-
bate às endemias. 

| Da Redação

Criação de cargo e PLs que liberam mais verbas são aprovados

Aporte financeiro oriundo de emenda parlamentar será repassado à Associação Beneficente Hospital 
Sagrado Coração de Jesus para realização dos procedimentos, por meio do “Programa Mais Saúde”

A Câmara de Monte 
Mor aprovou, por unani-
midade, projeto de lei do 
Poder Executivo, que cria 
o “Programa Mais Saú-
de”. A propositura visa 
garantir tratamentos of-
talmológicos e vasculares 
para os cidadãos monte-
morenses, a partir de “in-
cremento financeiro” de 
R$ 3 milhões a ser repas-
sado à Associação Bene-
ficente Hospital Sagra-
do Coração de Jesus, pela 
realização dos serviços. 

Segundo a prefeitura, os 
“valores despendidos pa-
ra a realização do progra-
ma” devem seguir planos 
de trabalho anexos ao PL, 
e a aplicação da verba se-
rá fiscalizada pela Secre-
taria de Saúde, “detentora 
do recurso aplicado”. Con-
forme informou o Execu-
tivo, o repasse ao Hospital 
será realizado após pres-
tações de contas mensais, 
e “somente no tocante ao 
número de procedimen-
tos realizados”.

A apreciação, na sessão 
ordinária desta segunda-
-feira (10), foi garantida 
pelo Requerimento de 
Urgência Especial de au-
toria de oito vereadores, 
também aprovado por 
unanimidade. O PL teve 
relatoria do vereador Be-
to Carvalho (União), que 
destacou a importância 
da iniciativa. Já o presi-
dente da Câmara, Ale-
xandre Pinheiro (PTB), 
agradeceu ao deputado 
estadual Adalberto Frei-

tas (PSDB), pela liberação 
da emenda parlamentar.

Na justificativa do PL, 
o prefeito Edivaldo Bris-
chi (PTB) informa que o 
programa deverá dimi-
nuir as filas de espera pa-
ra esses procedimentos, 
além de atender pessoas 
ainda não diagnostica-
das. Ele ainda destaca 
que a medida visa “pro-
porcionar maior qualida-
de de vida à população 
montemorense, agindo 
não somente na qualida-
de reparadora, mas, tam-
bém, na preventiva”.

RELATOR
Após a leitura do seu 

relatório, no qual desta-
ca que a propositura não 
contém nenhuma afronta 
legal, devendo ser apre-
ciada pelo Plenário, Beto 

Carvalho comentou a im-
portância do projeto. Ele 
destacou que a verba de 
R$ 3 milhões não é oriun-
da dos cofres públicos do 
município, mas, sim, de 
emenda destinada por 
deputado. Segundo o ve-
reador, a medida visa so-
lucionar “demanda repri-
mida” da saúde, especifi-
camente das áreas oftal-
mológica e vascular. 

O parlamentar ain-
da comentou que a rea-
lização do Programa, pe-
lo hospital Sagrado Cora-
ção de Jesus, vai garan-
tir a fiscalização por par-
te dos vereadores. E que, 
caso fosse realizada uma 
licitação, para realização 
desses serviços, poderia 
haver demora na contra-
tação e, inclusive, se exi-
gir o deslocamento de pa-

cientes para outros muni-
cípios. Ele lembrou que os 
procedimentos médicos 
serão pagos em conformi-
dade com a tabela do SUS 
(Sistema Único de Saúde). 

Além de agradecer ao 
deputado que destinou a 
verba, Alexandre Pinhei-
ro, presidente da Câmara, 
ainda ressaltou que o Pro-
grama vem ao encontro 
das necessidades da cida-
de. “Monte Mor vai ver o 
que ela nunca viu na his-
tória dela, nos 151 anos 
que ela tem [...] Além de 
serviços de catarata, que 
a nossa população mui-
to precisa [...], terá tam-
bém ultrassom do olho, 
tonometria, biometria, 
mapeamento de retina e 
outros”, destacou, citan-
do que os procedimentos 
são, inclusive, caros. 

“São exames que vão fa-
zer a nossa população ter 
mais qualidade de vida”, 
anunciou, mencionando 
procedimentos de pterí-
gio, diagnósticos de cera-
tocone e glaucoma, etc. 
“Vai ser um marco histó-
rico esse mutirão de ser-
viços oftalmológicos”, dis-
se, destacando ainda pro-
cedimentos vasculares em 
membros inferiores, como 
cirurgias de varizes, que 
serão realizadas. “É uma 
causa que é nossa, é de to-
dos”, frisou, citando a co-
brança de acompanha-
mento dos pacientes, após 
as cirurgias. 

COMENTÁRIOS
Além de Beto e Ale-

xandre, outros vereado-
res comentaram. Wal da 
Farmácia (União) disse 

Projeto de Lei que cria o Programa Mais Saúde foi aprovado por unanimidade e segue agora para sanção de Edivaldo Brischi
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que a explicação do rela-
tor a convenceu sobre a 
importância da votação 
urgente. “Eu espero que 
funcione dessa forma, 
porque essa vereadora 
aqui vai fiscalizar”, disse 
a parlamentar, presiden-
te da Comissão de Justi-
ça e Redação da Câmara 
(CJR), ressaltando a im-
portância da tramitação 
regular das propositu-
ras. Paranhos (MDB) afir-
mou que esteve no hospi-
tal, conversando com a 
presidente da entidade, 
que mencionou os bene-
fícios de se fazer procedi-
mentos no local, inclusi-
ve devido aos “pós-exa-
me”. Ele fez convite para 
que se “verifique in loco a 
aplicação desse recurso”. 

“Hoje, a gente gostaria 
que a secretaria [munici-
pal de Saúde] tivesse uma 
estrutura para gerenciar, 
por si própria, esses R$ 3 
milhões”, completou Pro-
fessor Fio (PTB), manifes-
tando expectativa de que, 
no futuro, a pasta tenha 
condições de gerenciar di-
retamente as suas verbas. 
Andrea Garcia (PTB) men-
cionou a existência de 
“demandas grandes” nes-
sas áreas que serão aten-
didas; parabenizou Ale-
xandre pela obtenção da 
verba; e disse que o hospi-
tal da cidade comporta tal 
atendimento. Já Vitor Ga-
briel (PSDB) citou a falta 
de médicos em postos de 
saúde, o que traz prejuí-
zos à população. Ele tam-
bém pediu que o Executi-
vo tenha “sensibilidade” 
para a causa.



POLÍTICAS PÚBLICAS

Vereadores de Paulínia aprovam Conselho 
Urbano e agenda sustentável para cidade

A primeira edição da 
Maratoninha da Câmara 
Municipal de Paulínia se-
rá neste domingo (16), às 
9h30, com participação 
de crianças de zero a 12 
anos. A largada será rea-
lizada for faixa etária, en-
tre as categorias femini-
no, masculino e PCD (pes-
soa com deficiência).

O objetivo do evento é 
incentivar o esporte, a in-
clusão social, o desenvol-

vimento físico e motor da 
criança proporcionando 
momentos únicos de ale-
gria e interação, entre dife-
rentes faixas etárias. Ao fi-
nal da corrida, haverá atra-
ções gratuitas: brinquedos 
infláveis (pula-pula, tobo-
gã, piscina de bolinha), pi-
poca e algodão doce.

O percurso, de aproxi-
madamente 160 metros, 
será demarcado com co-
nes e gradis em frente à 

sede do Legislativo. A pro-
va é de velocidade: os ga-
nhadores serão definidos 
pelo menor tempo. Todos 
os atletas que já fizeram 
as inscritos ganharão me-
dalha de participação.

A maratoninha terá 
apoio da Prefeitura de 
Paulínia, através das Se-
cretarias de Segurança 
Pública, Saúde e Espor-
tes, Cultura, Turismo e 
Eventos.                              | Da Redação

Corrida de rua para crianças 
vai acontecer neste domingo 

Largada acontece em frente à Câmara de Paulínia

Se o projeto for sancionado pelo prefeito Du Cazellato (PL), município entrará numa lista mundial de 
órgãos e entidades que atuam pela saúde, educação, igualdade de gênero e redução das desigualdades 

Os vereadores de Paulí-
nia aprovaram nesta ter-
ça-feira (11) o Programa 
Municipal de Implemen-
tação da Agenda 2030 
para o Desenvolvimento 
Sustentável. Se o projeto 
for sancionado pelo pre-
feito Du Cazellato (PL), a 
cidade entrará numa lista 
mundial de órgãos e en-
tidades que atuam pela 
saúde, educação, igual-
dade de gênero e redu-
ção das desigualdades, 
por exemplo.

Assim, Paulínia deverá 
cumprir 17 objetivos esta-
belecidos em assembleia 
da ONU (Organização das 
Nações Unidas), conhe-
cidos como ODSs (Obje-
tivos de Desenvolvimen-
to Sustentável). A prefei-
tura ficaria responsável 
por criar políticas públi-
cas e definir indicadores 
para demonstrar que as 
metas vão sair do papel.

O vereador Fábio da 
Van (Cidadania) defen-
deu a importância de 
fazer parte desse plano 
mundial. “Sustentabili-

dade é mais do que pen-
sar no meio ambiente. É 
uma questão social, que 
inclui equilíbrio e qua-
lidade de vida para as 
pessoas.”

O presidente da Câma-
ra, Fabio Valadão (PL), 
aproveitou para desta-
car que a Casa é uma das 

primeiras do Brasil a co-
locar os ODSs na rotina 
de trabalho. “Fizemos re-
uniões internas e muda-
mos inclusive a forma de 
nos comunicar: as notí-
cias publicadas nas re-
des sociais já relacionam 
o assunto aos objetivos 
da agenda 2030.”

CONSELHO URBANO
A 33ª Sessão Ordinária 

também discutiu a cria-
ção do Comurb (Conse-
lho Municipal Urbano), 
que vai acompanhar o 
Plano Diretor e outras 
questões relacionadas ao 
planejamento territorial. 
Serão até 14 membros ti-

tulares, mais suplentes, 
entre representantes do 
Poder Público e da socie-
dade civil.

Os vereadores ainda 
aprovaram mudança nas 
regras sobre uso de insta-
lações da Câmara Muni-
cipal. A partir de agora, o 
Legislativo vai autorizar 
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
TABOÃO DA SERRA – 16 VAGAS

A Câmara Municipal de Taboão da Ser-
ra, recebe inscrições até 24 de outubro, 
para diversos cargos e níveis de escola-
ridade. Os salários podem variar de R$ 
1.815,00 até R$ 6.225,00. Inscrições pelo 
o site www.avancasp.org.br 

TUPÃ/SP – Nº DE VAGAS NÃO DEFINIDO
A Câmara Municipal de Tupã, recebe ins-
crições até 3 de novembro, para diversos 
cargos e níveis de escolaridade. Os salá-
rios podem variar de R$ 2.321,08 até R$ 
3.596,06. As inscrições serão realizadas 
através do site https://abcp.selecao.net.
br/informacoes/2687/ 

PERUÍBE/SP – 1 VAGA
A Câmara Municipal de Peruíbe, recebe 
inscrições até 31 de outubro, para o cargo 
de procurador. O salário é de R$ 9.650,00. 
Inscrições pelo o site www.vunesp.com.br 

ARAÇOIABA DA SERRA/SP – 10 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Araçoiaba da 
Serra, recebe inscrições até 23 de outu-
bro, para diversos cargos. Os salários po-
dem variar de R$ 2.536,71 até R$ 2.908,48. 
Inscrições pelo o site www.iuds.org.br 

CAMPO LIMPO PAULISTA/SP – 20 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Campo Limpo 
Paulista, recebe inscrições até 20 de ou-
tubro, para diversos cargos e níveis de es-
colaridade. Os salários podem variar de 

R$ 1.550,00 até R$ 2.050,40. Inscrições pe-
lo o site https://www.ibamsp-concursos.
org.br/site/concursos/documentos/684 

BOITUVA/SP – 144 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Boituva, rece-
be inscrições até 27 de outubro, para di-
versos cargos e níveis de escolaridade. Os 
salários podem variar de R$ 1.902,53 até 
R$ 6.928,18. Inscrições pelo o site www.
ibamsp-concursos.org.br

GUARULHOS/SP – 71 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Guarulhos, re-
cebe inscrições até 3 de novembro, para 
diversos cargos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de R$ 1.327,00 
até R$ 6.315,00. Inscrições através do si-
te www.vunesp.com.br

IRACEMÁPOLIS/SP
N° DE VAGAS NÃO DEFINIDO 

A Prefeitura Municipal de Iracemápolis, 
recebe inscrições até 20 de outubro, para 
diversos cargos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de R$ 1.629,89 
até R$ 7.725,00. Inscrições pelo site www.
institutoindec.org.br

SÃO CARLOS/SP
N° DE VAGAS NÃO DEFINIDO 

A Prefeitura Municipal de São Carlos, re-
cebe inscrições até 20 de outubro, para di-
versos cargos e níveis de escolaridade. Os 
salários podem variar de R$ 1.924,00 até 

R$ 18.307,00. Inscrições pelo site www.
nossorumo.org.br 

SÃO ROQUE/SP – 55 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de São Roque, re-
cebe inscrições até 9 de novembro, para 
diversos cargos. Os salários podem variar 
de R$ 1.805,00 até R$ 2.279,00. Inscrições 
pelo site https://abcp.selecao.net.br/in-
formacoes/2688/

AMERICANA/SP – 298 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de Americana, re-
cebe inscrições até 11 de novembro, para 
diversos cargos e níveis de escolaridade. 
Os salários podem variar de R$ 1.653,70 
até R$ 13.419,00. As inscrições serão rea-

lizadas através do site https://www.avan-
casp.org.br/informacoes/45/ 

BRAÚNA/SP – 23 VAGAS 
A Prefeitura Municipal de Braúna, rece-
be inscrições até 7 de novembro, para di-
versos cargos. Os salários podem variar 
de R$ 2.884,22 até R$ 6.500,00. Inscrições 
pelo o site www.concursos.access.org.br 

DIRCE REIS/SP – 26 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Dirce Reis, rece-
be inscrições até 14 de novembro, para di-
versos cargos e níveis de escolaridade. Os 
salários podem variar de R$ 1.415,23 até 
R$ 7.080,55. As inscrições serão realizadas 
através do site www.conscamweb.com.br

que comerciantes e en-
tidades vendam produ-
tos na área externa, em 
espaços demarcados. A 
norma inclui uma série 
de regras para os interes-
sados e proíbe comércio 
de produtos que atentem 
contra a saúde pública.

O plenário aprovou al-
teração no plano de car-
gos dos servidores da pre-
feitura, mas o vereador 
Cícero Brito (MDB) expli-
cou que houve apenas re-
gularização no quantita-
tivo de vagas para o car-
go de Educadora Infantil.

Foram apresentados 35 
requerimentos (cobrança 
de medidas ou informa-
ções), 46 indicações (su-
gestões) e 17 moções (con-
gratulações e aplausos). 
Uma das propostas, do 
vereador Pedro Bernar-
de (Cidadania), homena-
geia a Winners Academia 
por completar 25 anos.

Plenário também aprovou a criação do 
Comurb (Conselho Municipal Urbano), 
que vai acompanhar o Plano Diretor 

Comerciantes 
e ambulantes 

poderão vender 
produtos na área 

externa da Câmara



Criminosos não conseguiram estourar caixa eletrônico e fugiram sem levar nada quando alarme disparou; 
grupo anti-bombas da Capital foi acionado e removeu os explosivos, fazendo a detonação em local seguro

Uma agência bancária 
foi alvo de tentativa de 
furto na madrugada des-
ta quarta-feira (12) no Jar-
dim Rosolém, em Horto-
lândia. A Polícia Militar 
informou que os crimi-
nosos tentaram explodir 
um caixa eletrônico, mas 
eles fugiram sem conse-
guir levar nada. O grupo 
anti-bombas da Capital 
foi acionado.

A equipe de segurança 
privada estranhou, pelas 
câmeras de segurança, a 
movimentação na agên-
cia. Não foi possível iden-
tificar o número exato de 
participantes.

Os assaltantes tenta-
ram estourar o caixa, e 

o explosivo não funcio-
nou. Após o alarme ser 
acionado, os criminosos 
fugiram. A Polícia Mili-
tar chegou à agência na 
Rua Antônio Fernandes 
Leite, mas não localizou 
nenhum suspeito.

A equipe do Gate (Gru-
po de Ações Táticas Es-
peciais) foi acionado. Os 
policiais do grupo anti-
-bombas retiraram o ex-
plosivo e fizeram a deto-
nação em local seguro. 

Os agentes da Polícia 
científica foram chama-
dos e fizeram perícia téc-
nica no interior da agência, 
onde colheram vestígios 
para uma possível identifi-
cação dos criminosos.

O caso foi registrado no 
Plantão Policial de Hor-
tolândia.Após o alarme da agência ser acionado, os criminosos fugiram sem levar nada

Agência bancária é alvo tentativa de 
furto com explosivos em Hortolândia 
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Dise faz operação de combate ao tráfico
A Dise de Americana prendeu um homem e um adoles-
cente na manhã desta quinta-feira (13), durante a Opera-
ção “Trabalhadores”, visando combater o tráfico de drogas 
que vinha ocorrendo nos arredores de um bar que existe 
no bairro Conjunto Habitacional dos Trabalhadores, em 
Santa Bárbara d’Oeste. Foram apreendidas 50 porçoes de 
maconha e 30 de cocaína, além de dois celulares.

POLICIA

Um homem em situa-
ção de rua ficou grave-
mente ferido após ser 
atropelado por um mo-
tociclista ao tentar atra-
vessar a pista marginal 
da Rodovia Anhanguera, 
em Campinas, na manhã 
desta quinta-feira (13). O 
acidente aconteceu na 

altura do quilômetro 94, 
sentido Capital, próximo 
ao Campinas Shopping. 

O motociclista foi so-
corrido pelo Resgate do 
Corpo de Bombeiros, 
com uma fratura na fa-
ce. Já o pedestre foi le-
vado em estado grave 
para o Hospital de Clí-
nicas da Unicamp pelo 
helicóptero Águia da Po-
lícia Militar.

O motociclista também 
sofreu ferimentos leves e 
foi socorrido à Unidade 
de Saúde da região. 

Durante o atendimen-
to da ocorrência, a rodo-
via precisou ser bloquea-
da totalmente. A Polícia 
Militar Rodoviária e a 
AutoBAn, concessioná-
ria que administra a via, 
também foram acionadas 
para o local.

Dois adolescentes fo-
ram apreendidos por po-
liciais civis do 11° Distrito 
Policial, com porções de 
drogas durante operação 
para desarticular o tráfi-
co na região do bairro Sa-
télite Íris, em Campinas, 
a operação ocorreu nesta 
quinta-feira (13).

ARMAZENAMENTO
O delegado Sandro 

Jonasson, titular do 11º 
Distrito Policial, infor-
mou que as investiga-
ções iniciaram desde 
agosto onde apuraram 
que um imóvel era usado 
para o armazenamento 
dos entorpecentes para 
futura comercialização.

No local os policiais 
apreenderam 734 por-

ções de drogas, sendo 
389 de cocaína e 345 de 
maconha, já prontas pa-
ra venda. 

De acordo com os in-
vestigadores, os adoles-
centes seriam “os res-
ponsáveis pelo turno 
de guarda da casa”. Os 
menores e o material 
apreendido foram en-
caminhados para a de-
legacia.

Homem fica gravemente ferido 
após ser atropelado ao tentar 
atravessar a Via Anhanguera

Polícia Civil apreende dois 
adolescentes em operação ao 
combate ao tráfico de drogas

Vítima foi socorrida em estado grave para o 
Hospital de Clínicas da Unicamp pelo helicóptero Águia Uma grande quantidade de droga foi apreendida na operação
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ROGÉRIO E ANA

ANTÔNIO NABOR

BALA MOLE

CÂNDIDA SPROESSER

Rogério Machado do Amaral nasceu em Monte Mor a 05 de março de 
1884 e era filho do Tenente Joaquim Machado do Amaral (1863-1929) e 
de Tereza Maria de Jesus Grellet (1861-1935). Em 10 de setembro de 1903 
casou-se com sua prima Ana Carlota Machado do Amaral, nascida em 
Monte Mor a 17 de novembro de 1887, filha de José Machado do Amaral 

(1864-1950) e de Maria Luiza de Moura Carneiro (1863-1950). Desse 
casamento nasceram 05 filhos e 06 filhas. Rogério faleceu em Santa 
Bárbara d’Oeste com 71 anos a 08 de dezembro de 1955 e Ana faleceu 

a 14 de janeiro de 1952 também em Santa Bárbara d’Oeste.

Antônio Nabor da 
Silva nasceu em 

Monte Mor a 14 de 
julho de 1875 e era 

filho de Inoccêncio 
Ferraz da Silva e de 
Cecília de Camargo 

da Silva. Em 24 de 
julho de 1909 casou-

se com Cândida 
Benedicta Sproesser 

da Silva com teve 
três filhas e sete 

filhos. Por muitos 
anos foi tabelião 

do Cartório de 
Monte Mor e era 
muito popular e 

querido por seus 
conterrâneos. 

Faleceu aos 66 anos 
em 19 de abril de 

1942. Hoje, em sua 
homenagem, temos 
uma rua no Bairro 

Chácaras Primavera 
que leva seu nome.

José Cláudio Gomes Carneiro, 
conhecido como Bala Mole 
nasceu em Monte Mor a 17 de 
setembro de 1949 e faleceu em 
07 de abril de 2015. Cláudio, 
seguindo os caminhos de 
seu pai, foi um importante 
comerciante de Monte Mor no 
ramo de distribuição e venda 
de bebidas. Desde ainda 
muito jovem, trabalhava 
com o pai no pequeno 
supermercado da família. 
Com a morte do pai, Bala 
Mole assumiu o controle dos 
negócios e posteriormente 
acabou por se dedicar 
quase que exclusivamente 
à distribuição de bebidas. 
Ao lado dessa atividade 
mantinha um sítio no 
qual também criava e 
comercializava gado 
bovino. Contava 65 anos 
quando veio a falecer e foi 
sepultado no cemitério 
municipal de Monte Mor.

Cândida Benedicta 
Sproesser da Silva nasceu 
em Monte Mor a 18 de 
maio de 1891 e era filha 
de Gustavo Lourenço 
Sproesser e de Maria 
Benedicta Gonçalves 
Sproesser. As famílias 
Sproesser e Gonçalves 
são tradicionais e sempre 
foram importantes 
no processo de 
desenvolvimento da 
cidade. Em 24 de julho de 
1909 casou-se com Antônio 
Nabor da Silva com quem 
teve três filhas e sete 
filhos: Cacilda, Jandyra, 
Argemiro, Antônio Júnior, 
João Gutenberg, Maria 
Cecília, Orlando, Benedito, 
Leonel e Rui. Faleceu em 09 
de novembro de 1972 com 
81 anos. Cândida, assim 
como seu esposo, está 
sepultada no cemitério 
municipal de Monte Mor.

Olavo Gonçalves

Olavo nasceu em 
Monte Mor a 30 
de outubro de 

1940 e era um dos três 
filhos de Francisco Gon-
çalves Teixeira e de Ma-
ria F. Gonçalves. Seu pai, 
filho de Luciano Gonçal-
ves e de Francisca Pi-
mentel Gonçalves, ficou 
muito conhecido duran-
te a primeira metade do 
século XX pelo seu tra-
balho como estafeta, le-
vando e trazendo corres-
pondências às estações 
de trem de Rebouças e 
de Elias Fausto. 

Olavo foi casado com 
Marlene Wolk Gonçal-
ves com quem teve três 
filhos. Sempre foi mui-
to trabalhador e desde a 

infância esteve compro-
metido com algum tipo 
de trabalho. Muito jovem 
ainda, vendia pãezinhos 
doces, que levava numa 
cesta, para uma freguesia 
que conseguiu formar em 
vários pontos da cidade. 
Aos domingos, com sua 
bicicleta, saía em busca 
de algum evento onde pu-
desse vender sua merca-
doria. Muitas vezes roda-
va vários quilômetros pa-
ra atingir seus objetivos, 
como por exemplo, quan-
do pedalava por cerca de 
15 quilômetros até um lo-
cal conhecido como Raia, 
onde se realizavam corri-
das de cavalos, localiza-
do às margens da rodovia 
Monte Mor a Campinas. 

Ainda adolescente 
foi trabalhar como cui-
dador de uma pequena 
granja de galinhas poe-
deiras que se localizava 
onde hoje está o edifício 
Francisco Pontim e que 
pertencia ao seu tio Mes-
sias Gonçalves Teixeira. 
Por vários anos cuidou 
desse negócio, fazendo, 

praticamente sozinho, 
todas as tarefas neces-
sárias ao bom andamen-
to da granja. Depois de 
adulto trabalhou como 
industriário.

Olavo era amante do 
ciclismo e como sempre 
mantinha um ótimo pre-
paro físico conseguia pe-
dalar por longos trechos, 
indo de Monte Mor pa-
ra outras cidades da re-
gião com muita facilida-
de e usando uma bicicle-
ta, que diferente das co-
nhecidas hoje, não pos-
suía nenhum componen-
te que pudesse diminuir 
o esforço ao pedalar, co-
mo os modernos câm-
bios. Além disso, as bici-
cletas daqueles anos de 
meados do século pas-
sado eram muito pesa-
das e com o mínimo de 
desenvolvimento tecno-
lógico no sentido e faci-
litar o uso para o atleta.

Outro atributo que 
qualificava essa pessoa 
incrível era sua inteligên-
cia e capacidade de cria-
ção, construção e con-

serto de máquinas. Tra-
balhou consertando e 
reformando bicicletas e 
era um excelente profis-
sional que resolvia qual-
quer problema das bi-
kes. Pouco tempo antes 
de seu falecimento, proje-
tou e construiu um trici-
clo motorizado com per-
feição e esmero. O veículo 
funcionou perfeitamente 
e todo o projeto, constru-
ção, assim como adapta-
ção de peças de outras 
máquinas passaram ex-
clusivamente pela análi-
se daquela mente excep-
cional e ao mesmo tem-
po muito humilde.

Era também muito re-
ligioso, professava a reli-
gião católica, portando-
-se como membro muito 
atuante, participando de 
todos os eventos da Pa-
róquia de Nossa Senho-
ra do Patrocínio. Fez par-
te, juntamente com sua 
esposa, do seleto grupo 
dos Ministros da Euca-
ristia e dificilmente per-
dia uma celebração euca-
rística. Fazia parte, tam-

Olavo Gonçalves
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bém, da equipe de leitura 
e em quase todas as mis-
sas que participava era 
um dos leitores. 

Olavo sempre se portou 
de forma ilibada, foi um 

ótimo marido e um pai 
exemplar. Faleceu, aos 
72 anos, em 17 de maio 
de 2013 e foi sepultado 
no cemitério municipal 
de Monte Mor.


